

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en 31 de Marzo, Junio, Septiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.—Preso 50.

AÑO XXX.

SÁBADO 27 DE AGOSTO DE 1887.

NÚM. 9 286

ALERTAS DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeldes que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja, 14 reales; ídem de la media para niños 8 reales. Remitiendo su importe se manda por el correo. 50-49

Único punto de venta
FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ
PLAZA DE CAMACHOS, NUM. 26.

INYECCION SAEZ Con solo su uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, tomando interiormente á la vez las grageas Saez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 12 reales. De venta en la farmacia Catalana y demás principales farmacias y droguerías. Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y G. y Dr. Saez, Barcelona.

ALMACEN DE CARBON
6.—ALAMEDA.—6.

frente al Jardín de Floridablanca.
Ha llegado la nueva remesa del superior carbón de encina.

SERVICIO A DOMICILIO
Carbón de encina, limpio en seras á 6 rs. arroba
Id. de cepa, id. id. á 5 1/2 id.
Id. de pino, en jabegones á 20 rs. uno.

SR RECIBEN AVISOS
Calle de Santa Isabel, núm. 8, almacén de ultramarinos de D. Enrique Rael.
Calle de San Nicolás, núm. 23, tienda de ultramarinos de D. Eliseo García.
Nota.—Se vende leña seca de pino á 2 rs. arroba. 15-5

CARMELINA. La Mazurka de este título original de D. Julián Calvo García, y dedicada á su aventajada discípula, la Srta. D.ª Carmen Méndez Granada, se vende á 50 céntimos en nuestra administración, calle de Zoco, núm. 5.

A LAS SEÑORAS. Para su tocador se le facilita: jabón de oriza Legrand, jabón de familias; veletine Ward en cajas grandes, medias y pequeñas; veletine Charles Fay, aceite Seirep en frascos grandes, medios y pequeños; esmalador, agua aromática del parnaso, crema de nieve, polvos de fresa, malanogéne para tinter el pelo, dentífrico de Berro en frascos medios y chicos, elixir vegetal dentífrico anti-neurálgico, loción vegetal para preparar la cabellera á recibir la tintura, agua de Ninón para la sanidad de la piel haciendo desaparecer todo lo que moleste y la afece, la hay blanca y rosada, pomada tónica para impedir la caída de los cabellos y volverles su color primitivo, limas químicas para los callos, agua de joyeros para la limpieza del metal, papel para esquelos, devocionarios y otros libros religiosos, etc. y para los caballeros tintura única para teñir la barba sin preparación ni lavado, melanogéne para teñir el pelo y la barba, libros científicos y de legislación, novelas, papel y sobres, tintas, arenillas y otros artículos.

HUEVOS DE MUJOL
En la Cooperativa de Empleados se acaban de recibir muy superiores. También se han recibido jamones de Wetsalia, quesos de bola y manchegos y salchichón de Vich.

LA PAZ DE MURCIA

Nuestro colega «El Diario» que conoce perfectamente la etimología de la palabra *Cómbala* y sus derivaciones, y aplicación en el lenguaje usual, no habrá querido, al emplearla, suponer en nosotros ninguna negociación secreta y artificiosa, intriga sorda, clandestina, pífida, etc., etc., porque hayamos indicado la actitud que, pidiéramos jugando, tendrían los partidos políticos de esta capital, con el nuestro, si llegara á ser poder.

Nosotros, caro colega, obramos, en nuestras apreciaciones, á impulsos de la lógica, y suponemos aquello que está mas conforme con la razón. Si nos equivocamos será porque todo está confundido y marcha al acaso sin rumbo ni brújula fija.

Como saben nuestros lectores, el oficial de la Sección provincial de Fomento Sr. Granados que tan gratos recuerdos nos dejara, fué trasladado á Granada en compensación de sus relevantes méritos, sin que haya venido su reemplazo. Agréguese á esto el que un activo auxiliar de esa importante dependencia del Estado, se halla á las exclusivas órdenes del Sr. Gobernador, y tendremos que tanto se ha reducido el personal de esa oficina, que parece imposible materialmente, se puedan satisfacer las exigencias naturales del servicio. Pidase al Ministro ese oficial que falta, y que ocupo el auxiliar su puesto, que es lo justo y conveniente al servicio público.

El «Constitucional» Dinástico de Alicante se ha declarado francamente reformista.

Efecto de la bondad de las doctrinas que profesa nuestro partido, son innumerables los prosélitos que hace. La deseamos al colega que tenga muchos y verdaderos amigos.

Estamos imprimiendo el suplemento á LA PAZ en el que figuran todos nuestros amigos de la provincia que contribuyeron á la suscripción para las familias de las víctimas del Teatro de la Opera Cómica de París.

Green algunos politiquillos de los pueblos, que con cartearse con este ó el otro personaje de la corte, y tener este ó el otro amigo en la capital, pueden impunemente burlar á la empresa de un periódico declarado órgano oficial del partido, no pagando lo que deben, con insultos, anónimamente, cuando se les hace alguna reclamación, como nos ha sucedido en Molina, y otros no contestando siquiera, como nos ha ocurrido con los de La Unión, si se exceptúa al Sr. García Esparza que ha respondido cortésmente, pero devolviéndonos los recibos.

Pues se equivocan, porque nuestro periódico cuenta con una redacción que tiene las simpatías del partido, perteneciendo todos á los Comités local y provincial, y tendrán muy presentes á todos esos caballeros, (suscriptores de guerra, para cuando sea necesario premiar servicios.

Al tiempo.
El ensayo de la luz eléctrica de anoche salvó todos los inconvenientes que en los anteriores se tocaban y á eso de las diez y media se iluminó la lámpara preparada en el barracón del Sr. Monzó, produciendo una luz que iluminó todo aquel gran espacio, no extendiéndose mas por estar encerrada por las casetas que cierran la feria.

Una salva de aplausos partió de los muchos espectadores que rodeaban el barracón y de los que cómodamente se hallaban en el Café de Sevilla, entre los cuales y en mayoría se hallaban los que hasta el momento de aparecer la nueva y potente luz dudaban del éxito y criticaban.

El Sr. Monzó y sus operarios que dieron resarcidos de cuanto á sus oídos haya llegado que les moleste. Aunque «Las Provincias» decía ayer que vendría un maquinista de Barcelona, en vista del ensayo de anoche, lo juzgamos innecesario.

Signe agradando el término que van teniendo los jardincillos que se van á establecer en la plaza de Bulluga.

¡Con qué poco trabajo y gasto podría embellecerse esta población! Todos los alrededores de las fuentes, podían ser dotados de jardincillos que se encargarian de guardar y conservar los mismos dependientes de las fuentes, y teniendo dos jardincillos, uno en la Glorieta y otro en Floridablanca, poco trabajo les costaría á estos cuidar de las plantaciones y demás trabajos que solo ellos pudiesen hacer.

Pregunta: ¿no se van á pintar las candelas colocadas en la Glorieta para sostener las lámparas de la luz eléctrica? ¿Van á estar tan sencillas, sin banderas ni gallardetes, cual si se hubieran colocado para alguna obra? Creemos que algo se habrá pensado en esto y que la contestación será la que debe esperarse.

El servicio de sillas en paseos ú otros sitios es solo para que pueda proporcionarse descanso al que lo sea fácil conseguir una silla, pero no para otros usos: cualquier otro destino que se dé á una silla, por mas que esté pagada, no es válido ante la preferencia del que desea descansar y el objeto del servicio. Hacemos esta advertencia, porque muchos, creyéndose que en el paseo pueden estar como en su propia casa, ocupan una silla con los pies, otra con el sombrero y otra con otro cualquier objeto, conservándolas así á otros parientes ó amigos que se pasean. Esto no lo puede consentir la autoridad cuando las sillas se ocupan en totalidad y la demanda no cesa, así que el que sostiene una cuestión por el hecho de haber pagado la silla, lleva el pleito perdido. Las sillas se pagan para sentarse solo una vez, y en el momento que se desocupan el contratista de ellas tiene derecho á venderlas de nuevo á otro peticionario.

Al final de la calle de la Frenera, hay una pequeña manzana de casas y una de ellas expropiada, según nos han informado.

Ayer pasamos por allí y nos llamó la atención que no se hubiese derribado, como es lo natural, y justo, si el dueño de esa casa, se hallase reintegrado del valor de dicha expropiación. Nosotros llamamos la del Ayuntamiento, y en particular de nuestro amigo Sr. Solís,

esperando se adopte sobre el particular la resolución que proceda en justicia.

Durante el primer semestre de este año se han exportado por las Aduanas de la Península 380 kilogramos de capullo de seda, valorados en 4.500 pesetas y en igual período de 1886 solo salieron 14 con un valor de 168 pesetas: de soda cruda se han exportado en este año en dichos seis meses 9 386 kilogramos que importan 452.450 pesetas, mientras que en 1886 solo salieron 1.594 kilogramos representando un valor de 73.314 pesetas.

En la seda para coser, y en los tejidos de seda lisos y labrados ha decrecido la exportación.

La exportación de pimienta molida y sin moler ha decrecido mucho en el presente año. Mientras en 1886, en el período á que contraemos estos datos, fué de 794 080 kilogramos con un valor de 714.673 pesetas, en este año solo ha sido de 325 699 kilogramos y su valor de 292 229, resultando una disminución de 469 381 kilogramos.

El aceite común exportado por las aduanas de esta provincia en 1886 fué solo 64 kilógs. con valor de 61 pesetas y en este año ha subido la exportación á 20,086 kilógs. con valor de 19,084 pesetas.

Cartagena 25.
Los Sros. Director y Secretario de la Sociedad Económica de Amigos del País de esta ciudad, estuvieron ayer en Murcia gestionando sobre asuntos que interesan á la referida sociedad, regresando bastante satisfechos del éxito de su viaje.

Anoche el paseo de la Riba estuvo completamente solitario. En el pabellón del Circulo Mercantil hubo muy escasa concurrencia. Creemos que ya no volverá por esta temporada á verse aquel elegante centro tan animado como fuera de desear, particularmente de noche.

Han sido contratados por la empresa del Circo, la tiple Sra. Valero y el tenor Ruiz Madrid, ventajosamente conocidos de este público. Probablemente mañana debutarán con *La Tempestad*.

En la próxima feria de esa capital la tienda de los Sros. Sastro, Viñas y Sánchez establecerá una sucursal, en que según sabemos se han de expendir sus mejores artículos á precios económicos.

La tienda de la China llevará á Murcia un gran surtido de novedades que estamos seguros satisfarán á cuantas personas visiten las paradas de la feria.

Lorca 26.
Ayer falleció en el campo nuestro paisano el noble profesor de piano D. Mariano Gimeno, que hace años residía en Cuevas, donde gozaba de generales simpatías.

El Sr. Gimeno se encontraba en el campo donde había acudido á descansar de sus constantes tareas, y reposarse en su quebrantada salud.

Sabemos que el Sr. Matrán, jefe de administración de la línea férrea de ésta á Murcia, ha escrito á la compañía pidiendo se reduzca á diez y seis reales el precio de los billetes de ida y vuelta para la temporada de fiestas en la capital.

Esta reclamación debiera ser apoyada por ese señor Alcalde.

Málaga 25.
Hoy á la una de la tarde se abrió la Exposición de los trabajos efectuados por los alumnos de la Escuela de Bellas Artes, en el local de la misma.

Se ha iniciado la idea, y no sabemos si prosperará, de regalar á cada uno de los músicos que han tomado parte en el certamen, pertenecientes á las cuatro bandas que han sido distinguidas con diploma y medalla de oro, un ejemplar de esta.

Esta tarde, á las 4, se celebrará la Exposición de flores cortadas en la planta baja del Seminario.

Por la noche tendrá lugar la 4.ª velada é iluminaciones en la Alameda y plazas de la Constitución y Merced. Es muy activa la demanda de entradas y localidades para las dos grandes corridas de toros con que terminarán los presentes festejos.

Anteanoche estuvo concurrísimas la elegante tienda del Circulo Mercantil.

Es el centro donde se dá cita lo mas escogido de Málaga y de los innumerables forasteros que nos favorecen con su permanencia en esta ciudad.

Anoche fué obsequiado el Sr. Comandante de Marina con una brillante serenata por la banda de Cartagena, que como saben los lectores, ha obtenido el primer premio.

Todas las avenidas de la Puerta del Mar, pues la banda se sitúa frente al hotel de Roma, fueron invadidas por la multitud que aplaudió con insistencia á los artistas.

La excelente banda Infantería de Ma-

rina no se marcha ya pues se ha recibido un telegrama del Comandante General del departamento de Cartagena autorizándole á pasar en Málaga la revista de Setiembre.

Por esta razón, el dos ó tres del mes entrante, dará en los salones del Liceo un concierto.

Parace ser que se piensa en agregar un nuevo y ameno festejo á los del programa, que se verificará en el circo de la Malagueta.

Orihuela 15.

Ha terminado la feria, y hemos oido quejarse á la mayoría de los feriantes que ha sido fatal para ellos.

La feria de animales ha durado lo que nunca ha sucedido, lunes y martes, en vista de que no se vendía ninguna caballería, ni se hacía la mas pequeña permuta ó cambio.

Hay necesidad, en bien de la población, de que otro año se dé animación á la feria, no solo con dos buenos corridos de toros, porque para entonces ya tendremos habilitada una plaza, sino además algunas otras fiestas que atraigan ó estimulen á que nos visiten los forasteros.

NOTICIAS

Se ha agravado en Aguilas en la enfermedad reumática que venia padeciendo, nuestro distinguido amigo el Sr. Vizconde de Huerta.

Deseamos vivamente su pronto restablecimiento.

La campaña contra los suscriptores que no pagan sigue. Nuestro colega «La Política» de Granada les dirige esta advertencia:

«Desde el día 16 del próximo Setiembre dejaremos de servir el periódico á todos los suscriptores de fuera y dentro de la capital, que no hayan realizado sus débitos en esta administración.»

Así, así, guerra á esos «amigos» de la prensa.

Copiamos de nuestro colega «El Noticiero»:

«La feria de 1887, vá á ser la feria del siglo.»

Todo el mundo espera mucho de ella. Nosotros esperamos á muchos suscriptores forasteros que nos tienen olvidados. Esperamos afilar el sable para esos días, por derecho propio, porque daremos lecciones de esgrima en familia.

Es decir, pediremos lo nuestro, con arte, y con mucha estética, y sin embargo, contamos en el catálogo de nuestros amigos con algunos blindados que no dan sguá aunque vaya Ciespo, con su varita milagrosa.

LA PAZ sabe:

Que hay suscriptores en La Unión, y en Tarancón, en Lorca y en Sevilla que no se ofenden por nada y que guardan la morcilla.

Y la morcilla es metáfora de mones. Y todo menos pagar, por eso dicen ellos parodiando á Genti el músico ultramarino de Barcelona:

Que ruja «El Cencerro», que ruja La Paz, nuestros cuartos ellos no verán jamás.

Y nosotros, pobres gusanillos de la tierra, como diría el Note gaditano, contemplamos los que no pagan, y decimos como los ingleses de *Madázu*:

¡Qué poca vergüenza tiene la maná!

Y en tanto el mundo sin cesar navega y nosotros seguimos sin cobrar.

Como nuestro colega LA PAZ:

Anteayer se recaudaron en los diferentes foliotes de esta capital 1.219 30 ptas.

Entre los personajes que han de honrar con su visita la feria de Murcia, se aguarda al Sr. Puigcerver, ministro de Hacienda, al afamado letrado D. Pedro Diaz Casson, al diputado don Antonio García Alix, y á lo mas significativo de los pueblos de esta provincia.

Por escritura otorgada en 24 de mes actual ante el notario D. Paulino Mestre, se ha constituido la sociedad minera titulada San Pedro, para la explotación y explotación de la mina San Francisco Javier, en término de La Unión.

La sucursal del Banco en esta ciudad ha contribuido también con cien pesetas á la suscripción que para los gastos extraordinarios de feria tiene abierta el municipio y con otras ciento al certamen de nuestro colega «El Diario».

Por el Juzgado de instrucción de la Catedral se anuncia la venta en pública subasta de un carro y una jaca.

Mañana tarde se inaugurará la cantina en la nueva Plaza de Toros, y con este motivo habrá música, y servirá al público que acuda, horchata, limón, y helados de todas clases. Será tambien este día el último que habrá entrada libre en la plaza.

Anteayer se enterraron en el cementerio de Nuestro Padre Jesús los cadáveres de 3 parvulos y 1 adulto.

Conferencias pedagógicas

Tema séptimo para el lunes.

Procedimientos que deben emplear las Maestras para enseñar á las niñas las labores propias de su sexo, y de mas general aplicación á las familias pobres.—¿Convendría introducir en las Escuelas Normales de Maestras, la enseñanza del arte de cocinar? Ocupaciones que deben dar á una mujer, el gobierno y administración de su casa.—Consideraciones que deben tener presentes las Maestras de primera enseñanza, sobre el aseo y limpieza de los niños al dar principio á sus trabajos, en cada uno de los días de Escuela, respecto de la limpieza y el aseo de las niñas.—Medios más adecuados para administrar las escuelas en su parte material y económica.—Reflexiones acerca de las virtudes morales, agradecimiento y sufrimiento.

Nuestro dignísimo Sr Obispo, que continúa en Málaga, siendo objeto de las más cariñosas manifestaciones, llegará á la capital de Albacete el 5 del próximo Setiembre, visitará la iglesia de Casas Ibañez, Tobarra y Chinchilla, regresando á Albacete para las temporadas de San Mateo.

Después continuará la Santa Visita, en toda la diócesis, y llegará á Cartagena para las temporadas de Navidad.

Ayer ingresó el Ayuntamiento de Campos por el concepto de consumos en la Tesorería de Hacienda de esta provincia 1,250 pesetas 50 céntimos.

Los Ayuntamientos de Caravaca y Mula han ingresado en las cajas de esta Delegación de Hacienda 2 545 pesetas 15 céntos, y 2,351 82 céntimos respectivamente, por el impuesto de derechos reales.

D. Antonio Madrid Clares ha solicitado del Ayuntamiento el arriendo de las casetas de la plaza de abastos núm. 64 y 65.

Por el jefe del Batallón depósito de Murcia se interesa la presentación en las oficinas militares del recluta Alfredo Hernández Conejeros.

Se ha publicado el número 15 de nuestro ilustrado colega «Lorca Literaria».

En la caja de Instrucción pública ha ingresado el ayuntamiento de Campos el tercer trimestre del actual año económico y Bullas y Pilego el cuarto.

Anteayer tarde giraron una visita de inspección á los diferentes foliotes de esta capital el Sr. Interventor de Hacienda de la provincia, el Sr. Administrador de Propiedades é impuestos, y el Sr. Visitador del resguardo.

Ayer introdujeron en casa de nuestro particular amigo D. Antonio Gómez la cañería que ha de conducir el agua de Sta. Catalina.

Este ejemplo parece que lo van tomando muchos propietarios de esta población.

Así nos gusta ver obrar á nuestros paisanos.

El decreto de nuestro Gobernador por el que suspendió el Ayuntamiento de Pucheco en 7 de Junio último, no ha sido confirmado ni desaprobado, pues habiendo transcurrido el plazo de los 50 días, no procede otra cosa; pero como el Gobernador pasó los antecedentes á la Audiencia de lo criminal, se está á lo que esta resuelva respecto á aquellos concejales que al llegar el 1.º de Julio no cesaban en su cargo.

Hemos tenido el gusto de saludar á el joven amigo nuestro D. Agustín Messeguer, Teniente de Administración de la Armada que ha venido á esta á despedirse de su familia y amigos, para Filipinas, donde marchará á fin de Setiembre.

De los estados que publica la «Gaceta» con referencia á los despachos telegráficos de los observatorios, resulta que el día de San Bartolomé á las 9 de la mañana, el punto donde la temperatura era mas baja, fué París, que marcó el termómetro 11'3 y el punto en que subió mas, Alicante, que señaló 30'2. En Murcia tuvimos 25'5

El Ayuntamiento de Orihuela ha acordado pagar del capitulo de imprevisos la munda del río Segura.

Véase la última página

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gobernacion.—Real orden alzando la suspension de concejal, y confirmando la de alcalde de Castejon, impuesta a D. Victoriano Aguasca por el gobernador de Huesca.

Otra aprobando las elecciones municipales de Latandilla (Palencia), verificadas en el último mes de Mayo.

Otras anunciando segunda subasta para el establecimiento y explotación de una red telefónica de Granada y otra en Vigo.

Circular declarando que deben considerarse como prófugos, tanto los mozos que no comparezcan en el acto de la clasificación, como los que no ingresen en la caja de recluta de sus respectivas zonas militares.

Fomento.—Real orden aprobando la cesion hecha por el Ayuntamiento de Escatron en favor del sindicato de riegos en dicha villa en todos sus derechos y obligaciones para construir una acequia.

Ultramar.—Real orden aprobando el reglamento para la organizacion y régimen del Museo biblioteca de Filipinas.

NOTICIAS GENERALES

Acercas de la permanencia de la corte en San Sebastian, leemos las siguientes noticias.

Anteayer hizo S. M. la Reina una breve excursion a Pasajes y Renteria, visitando al ir a esta poblacion la fundicion de minerales titulada de Capuchinos y la fabrica de tejidos.

S. M. iba acompañada de la princesa de Asturias, de los ministros y de los jefes de Palacio.

Tanto en una como en otra poblacion, asi como en Lezo, a donde se dirigió despues, ha tenido un recibimiento muy entusiasta, con cohetes, músicas y repique de campanas, siendo muy vitoreada.

El pueblo de Lezo, donde D. Carlos tenia durante la guerra muchos partidarios, recibió ayer a S. M. la Reina con extraordinario entusiasmo. Las casas estaban engalanadas con colgaduras, y a la entrada del pueblo habian erigido un arco muy vistoso con ramaje y flores.

Una pareja de niños vestidos al uso antiguo del país entregó un ramo de flores a S. M., y el cura del santuario le dirigió un cariñoso y breve discurso en señal de bienvenida, haciendo votos por la salud y la felicidad de la Reina, y por que Dios proteja a S. M. y a toda la familia, para bien de la patria y de la religion.

En la visita a la fundicion, Su Majestad presenció parte de las operaciones que allí se llevan a cabo, y la Compañia le regaló un lingote de plata con la siguiente inscripcion:—«Reuerdo: 24 de Agosto de 1887.»

Cuando S. M. regresó a San Sebastian era ya de noche, haciéndolo sin caballerizo ni escolta ninguna, lo que produjo muy buen efecto entre los vascongados, por la confianza que indica tener en ellos S. M.

S. A. la infanta Maria Teresa continúa resfriada, pero sin que esto inspire cuidado alguno.

Anteayer, entre las personas que presenciaban la expedicion de S. M. al valle de Loya, se encontraba el señor marqués de Valdespina.

S. M. ha dado las gracias más expresivas a los individuos que componen la rondalla aragonesa y al orfeon guipuzcoano por la serenata con que la obsequiaron anteayer en la ria, y que fué tan de su agrado.

Ayer por la tarde se verificó la anunciada expedicion de los periodistas a bordo del Destructor.

Los periodistas se embarcaron a las tres y media.

El caza-torpedero hizo, ante todo, pruebas de velocidad y despues de artilleria, disparando contra blancos preparados y lanzando torpedos.

Todas las operaciones fueron admirablemente ejecutadas con extraordinaria precision.

El efecto causado entre los periodistas por esas operaciones ha sido de admiracion y entusiasmo.

A las cuatro y media de la tarde S. M. la Reina se embarcó en el Castilla, y sobre el puente de este buque de guerra presenció los ejercicios del Destructor.

La Reina fué vitoreada por los periodistas, y saludó a estos con muestras de satisfaccion.

Los periodistas fueron espléndidamente obsequiados por el jefe y la oficialidad del Destructor, de quienes se despidieron a las ocho de la noche con entusiasmas vivas a la marina, al Destructor, al comandante Sr. Villamil y a los oficiales de tan hermoso buque de guerra.

Despues S. M. visitó detenidamente el crucero «Castilla», bajando hasta el pañol donde está la pólvora. Su intrepidez ha sido elogiada por todos los marinos.

La oficialidad del crucero obsequió a S. M. la Reina, con un «lunch». El comandante de dicho buque expresó a S. M. la gratitud de toda la dotacion por la honra que les habia dispensado visitando dicho buque.

S. M. tributó frases de elogio sobre las condiciones marineras de dicho buque y por su excelente conservacion.

Segun un periódico de Osuna, en el Ayuntamiento de aquella villa se ha descubierto un desfalcó que asciende a 1.250.000 de pesetas.

Un vecino de Callen (Huesca) ha sido asesinado, habiendo salido en persecucion de los presuntos autores del crimen fuerzas de la Guardia civil.

Refiere un colega el siguiente curioso episodio que refleja en parte la vida y costumbres modernas del pueblo de Madrid.

El rápido descenso de la temperatura que estas noches se ha dejado sentir, para nada ha influido en los ánimos de algunos concurrentes al Jardín del Buen Retiro, lugar, al parecer, de moda este año para dirimir diferencias que debian ventilarse en sitio más a propósito.

Anoche hubo otro lance... y no de honor.

Las heroínas son dos jóvenes pertenecientes a la high-life horizontal, muchachas guapas ellas, elegantes ellas.

Una de las niñas estaba en relaciones con un joven a quien habia amado a préstamo con interés crecido, pero al galan le pareció más interesante otra doncella, y dando al olvido su antiguo amor, depositó en el nuevo los tesoros de su corazón sensible.

Mas ¡ay! que la venganza de la vengadora preterida estaba suspendida como la espada de Damocles sobre la cabeza del veleidoso Tenorio, y la tempestad estalló anoche, sin que el observatorio de Nueva York la anunciase.

Hubos mientes como puños y puños como mientes, y el galan, baston en ristre, embistió a su ex-amante y a una su compañera que con ella se hallaba, y a punto estava de no dejarlas hueso sano.

Ellas a su vez sirvieron de sus abanicos para repeler al iracundo joven, y en su rostro rompieron las calladas varillas y los pintados paisajes a más tranquilos y aplacibles usos destinados.

Las airadas horizontales lucharon con heroico denuedo, haciendo ostentacion de sus brillantes facultades para el boceo, y al final de la jornada quedaron con los sombreros deshechos, los trajes en desorden y los abanicos destrozados.

La intervencion de algunas personas puso fin a la escena y evitó resultados aún más desagradables para los tres contendientes, que, a pesar de los pacificadores, querian proseguir la representacion interrumpida.

Es muy grande el número de moros que han ido a Málaga con motivo de las fiestas que se están celebrando en aquella ciudad en conmemoracion de la reconquista.

Ha sido aprehendida en Madrid una importante partida de tabaco de contrabando en una taberna de la calle del Amparo.

En la Direccion de Seguridad se ha recibido el siguiente telegrama: «Palencia 25 (1. t.).—A consecuencia del temporal de estos dias, se hallan interrumpidas las vias del ferrocarril del Norte entre Quintana y Villodrigo y Torquemada en una extension de 400 metros.

El último tren que pasó fué el correo

para Madrid, núm. 12; actualmente se hallan detenidos los trenes expresos descendentes números 4 y 2 y mixto descendente núm. 24.

Los trenes que salieron ayer de Madrid, expresos números 3 y 52 y correo núm. 13, se encuentran detenidos en Venta de Baños.

Se trabaja con toda actividad a fin de dejar expedita la via.»

La prensa de Santiago de Galicia da cuenta de haber sido objeto de un látigo atropello el director de El Cicon.

En Granada se ha suicidado un hombre sexagenario, jardinero de oficio, atribuyéndose esta determinacion a la pena que sentia por haber sido despedido del jardín en que trabajaba.

Cristino Ramirez, de ocho años de edad, natural de Pontevedra y vecino de la Mourira, fué víctima de un suceso imprevisto y desgraciado. Al encender un fósforo, se le introdujo la cabeza entre la uña, y sintiendo el dolor, creyó mitigarlo frotando el dedo contra la ropa. Prendió el fuego en la camisa del infeliz muchacho, y cuando una hermana suya pudo acudir, eran tales y tan graves las quemaduras que tenia en el pecho, que sucumbió a las seis horas.

A la altura de la isla Tabarca ha naufragado el laúd San Juan, salvándose la tripulacion.

Ayer no se celebró, como se esperaba, la reunion de los ministros residentes en Madrid por no haber llegado a tiempo el Sr. Moret, que regresó a Madrid a las diez de la noche a consecuencia del retraso experimentado por el expreso de Francia.

Segun los datos oficiales publicados en la Gaceta por la Direccion de Aduanas, durante el primer semestre de 1887 se exportaron por las de la Peninsula y Baleares principales artículos por valor de 340.694.403 pesetas, 29.638.516 más que en igual periodo de 1886.—Salieron de los puertos españoles 2.350 buques de vapor con bandera nacional, y 3.754 con extranjera, despues de haber cargado 409.318 y 3.800.612 toneladas de mercaderias respectivamente, y de vela 811 y 790, despues de cargar 71.425 y 190.847 toneladas.

Se anuncia que el arzobispo de Granada convocara en breve un concilio provincial para tratar varias cuestiones disciplinarias y estrechar las relaciones entre el clero catedral y el parroquial.

Dos vecinos de Turia promovieron el domingo último una reyerta, en aquella localidad, resultando uno de ellos herido gravemente en el pecho a consecuencia de un disparo de escopeta que le hizo su contricante.

Este fué detenido por la Guardia civil y puesto a disposicion del juzgado.

En Pedraiva fué robado el sábado un almacén de vinos. Los ladrones penetraron por el tejado, practicando un boquete. Una vez dentro, se apoderaron de una cantidad en calderilla, pero sin duda buscaban una respetable suma, producto de una venta hecha aquel día, y que los dueños tuvieron la precaucion de llevarse.

Uno de los ladrones ha sido detenido, confesando el delito.

En Valencia se ha celebrado una reunion de exportadores de vino para tratar del hecho de haber sido devueltos varios vinos de aquella region remitidos a Francia, con el pretexto de estar encabezados con alcohol industrial, siendo así que los químicos de las Aduanas que los reconocieron habian certificado su pureza.

Segun las últimas noticias de Panamá, a causa de las fiebres palúdicas que se sienten en aquella region, escasean los trabajadores en las obras del canal.

El alcalde de Manacor participa que ha sido detenido por la Guardia civil un sujeto fugado de la cárcel de Inca.

El reo se resistió al ser detenido, haciendo frente a sus perseguidores, por lo que estos se vieron en la precision de disparar sobre él un tiro hirándole gravemente.

Al visitar en Granada varios guardas de consumo una tienda de ultramarinos en la que suponian habia géneros que no habian pagado los derechos correspondientes, los mozos de la casa dispararon varias armas de fuego hiriendo gravemente a una mujer y una niña que aquella tenia en los brazos.

Los agresores han sido detenidos.

El delegado del Gobierno en Menorca participa que a las tres de la tarde de ayer embarrancó en aquella isla, en el punto llamado Galarabo, la barca austriaca Inha, procedente de Marsella, con cargamento de tejas, baldosas y cemento, y que se dirigia a Montevideo.

La tripulacion se ha salvado.

Desde Alcalá de Henares nos comunican las siguientes noticias.

La tradicional feria de ganados, llamada de San Luis, ha estado extraordinariamente surtida de toda clase de reses.

Las transacciones, a pesar de las concurrencias de vendedores, han sido pocas excediendo la oferta a la demanda; las parejas de mulas manchegas y extremeñas se vendian, con la edad en la boca, de 6 a 7.000 reales.

El precio alcanzado por las yuntas de bueyes ha sido generalmente de 2500 a 3.000 reales.

El ganado de cerda se ha presentado muy bien criado, siendo los mejores los jaros extremeños.

De poco tiempo a esta parte menudean en la comarca de Figueras los incendios, con circunstancias que no dejan de demostrar que no son casuales, sino intencionadas.

La prensa de Cartagena anuncia para el mes próximo la batadura al agua del crucero de primera clase Reina Mercedes que se construye en aquel arsenal.

Dicen de Roma que en Noviembre próximo se casará con el conde de Moronni, guardia noble del Papa, la segunda de las sobrinas de Su Santidad, la mayor está casada hace tiempo con el marqués de Canali de Bieta.

Además de las indicadas sobrinas, el soberano Pontífice tiene tres sobrinos. El primero reside en Carpietti; el segundo, el conde Camilo, guardia noble, se ha unido a una americana, la señora Buono; el tercero conde Richard, está casado con una hija del conde Moreri.

Segun un colega, entre los proyectos que sobre instruccion pública tiene en estudio el Sr. Navarro Rodrigo, figura uno estableciendo las enseñanzas de lenguas vivas en los Institutos y Universidades.

Con motivo de haber circulado profusamente en Torreveja una hoja clandestina, se está instruyendo la oportuna sumaria.

En dicha hoja se excita a los habitantes de Torreveja a protestar tumultuosamente contra el proyecto del Gobierno de conceder la extraccion de sales a los ferro carriles andaluces.

Precedido de un notable preámbulo ha publicado la Gaceta un real decreto del ministerio de Ultramar creando un Museo Biblioteca en Manila.

La parte dispositiva de este real decreto es la siguiente:

«A propuesta del ministro de Ultramar; en nombre de mi Augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

»Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se crea en Manila un Museo Biblioteca de Filipinas, bajo la dependencia de la Direccion general de Administracion civil.

Art. 2.º El gobernador general de dichas islas será protector, y el Arzobispo de Manila, viceprotector del expresado establecimiento, encomendándose a su iniciativa la fundacion y desarrollo del mismo.

Art. 3.º El Museo Biblioteca se establecerá en edificio propio, construido al efecto.

»Art. 4.º El Ayuntamiento de Manila contribuirá con el personal facultativo y pericial para la construccion del edificio a que se refiere el artículo anterior.

Art. 5.º Los gastos de construccion del mencionado edificio, así como los de instalacion y de entretenimiento del Museo Biblioteca, se sufragarán por los fondos generales del Estado y los provinciales, a razon de pesos 10.000 y 20.000 anuales respectivamente, con cargo a los presupuestos correspondientes a los ejercicios económicos de 1887 1888 y 1888-1889.

Art. 6.º En los presupuestos de los años económicos siguientes a los dos citados, se consignarán las cantidades estrictamente necesarias para los gastos ordinarios del Museo Biblioteca en la misma proporcion que queda establecida.

Art. 7.º Una junta de Gobierno, presidida por el Director general de Administracion civil, tendrá a su cargo cuanto se refiera al buen régimen y fomento del Museo Biblioteca, dentro de los límites que marque el reglamento orgánico del mismo.

Art. 8.º La direccion inmediata del establecimiento estará confiada a un funcionario de real nombramiento, auxiliado por un secretario nombrado por el gobernador general a propuesta del director de Administracion civil.

Art. 9.º Los cargos de la Junta de Gobierno y de la Direccion serán honoríficos y gratuitos.

Art. 10.º Un reglamento especial determinará lo concerniente a la organizacion y régimen del Museo Biblioteca de Filipinas.

Art. 11.º Queda autorizado el ministro de Ultramar para resolver las dudas que puedan surgir a la aplicacion de este decreto, así como para dictar las disposiciones complementarias que exija la observancia del mismo.

Dado en San Ildefonso a doce de Agosto de mil ochocientos ochenta y siete.—Maria Cristina.—El ministro de Ultramar.—Victor Balaguer.»

El incidente Calleja-Balaguer ha dado menos juego del que se esperaba, habiendo quedado terminado con las rectificaciones hechas en El Imparcial al telegrama de Santander en que se comentaba la actitud del general Calleja.

Segun una estadística publicada por la direccion de los registros durante el mes de Setiembre de 1886, hubo los siguientes nacimientos:

Nacidos vivos: legítimos, 2 907 varones y 2 551 hembras. Total, 5.458. No legítimos: 483 varones y 470 hembras. Total, 953.—Total de vivos, 6.411.

Nacidos sin vida: legítimos, 92 varones y 61 hembras. Total, 153. No legítimos, 16 varones y 11 hembras. Total, 27.—Total de muertos 180.

Defunciones en el mismo mes y año: Por enfermedades comunes, 3.045 varones y 2.754 hembras; epidémicas, 445 varones y 472 hembras; muerte repentina natural, 22 varones y 26 hembras; muerte violenta, 79 varones y 13 hembras, y por vejez, 24 varones y 33 hembras.—Total, 3.615 varones y 3.298 hembras.

En Cortegada (Oronse) ha sido asaltada y robada la casa de D. Manuel Alvarez.

Los autores del hecho son perseguidos por la Guardia civil.

En la noche del 22 se celebraron regatas en el Cámesis. Durante estas, una barcaza en que habia 35 espectadores viendo la fiesta volcó repentinamente, siendo arrojados todos al fío.

La causa del accidente fué que, al pasar junto a la barcaza las lanchas de la regata, todos los espectadores cargaron apresuradamente a un lado.

La confusion fué tan grande, que no pudo hacerse el salvamento en debida forma, y 17 de los que cayeron al agua perecieron ahogados.

El partido reformista de Huesca ha recaudado 6.000 reales para aliviar la triste situacion que atraviesan la comarca de la Litera.

Una reyerta ha ocurrido entre españoles y portugueses. El hecho empezó a pedradas entre chicos, y terminó a tiros.

Los sucesos ocurrieron en el rio

Miño, parroquia de Oleiros; y, según escriben desde Monzon á un periódico de Vigo, los ánimos entre los combatientes continúan sobrecitados, y si la autoridad no toma cartas en el asunto, volverán á reproducirse las peleas en forma más terrible.

Un violento incendio ha ocurrido en las primeras horas de la mañana de hoy en la calle del Horno de la Mata, reconociendo por origen uno que lleva ya ocasionados varios siniestros en Madrid.

El fuego empezó en la tahona establecida en la casa núm. 6 de dicha calle.

A las cuatro había tomado bastante incremento, y se presentaba con carácter amenazador, porque el fuego á esa hora se había localizado en el centro de una manzana de casas muy viejas que pueden arder como yesca.

Los bomberos, que acudieron desde los primeros instantes, trabajaron para extinguir el fuego de la manera que ellos saben hacerlo, dirigidos por el gobernador civil, señor duque de Frias, y por las autoridades municipales del distrito del Hospicio.

El fuego se percibía por la parte alta de las casas desde las calles del Horno de la Mata, de Jacometrezo y de Mesonero Romanos. Empezó no se sabe cómo, por el depósito de leña de la tahona, y por estar localizada en el centro de la manzana, ofrecía peligro de ser de grande consideración.

No obstante ser las primeras horas de la madrugada, las calles inmediatas se hallaban ocupadas por gentío inmenso, que tenían que despejar fuerzas de la Guardia civil y de orden público.

A las cuatro y media, la abundancia de agua de varias bocas de riego impiden la propagación que se temía, pues estaban amenazadas las casas 48 y 50 de la calle de Jacometrezo y 31 de la de Mesonero Romanos.

La casa donde empezó el fuego es del Sr. Maissonave, y los dueños de la tahona son D. Luis y D. Juan Cauce.

El delegado del distrito Sr. Sanchez Barreda, y el teniente de orden público, Sr. Saiz, acudieron desde los primeros momentos á prestar todo género de auxilios.

Parece que en breve se llevará á cabo una extensa combinación del cuerpo diplomático.

Dice un periódico de Manresa que de doscientos vendedores al menudeo de vino que hay en aquella población, solamente diecinueve pagan la correspondiente matrícula.

Un globo, que hizo una ascension en Boulogne-sur-mer, fué arrestrado mar adentro, cayendo poco despues al agua.

La pérdida del aeronauta era segura y así lo creyó la población que presenciaba la desgracia desde los muelles.

El remolcador *Faidherbe* salió del puerto, con intención de acudir en su ayuda, siguiéndole varios yachts de recreo, pero el globo era arrestrado con gran velocidad sobre las aguas. Por fortuna para el tripulante del globo, una lancha pescadora que pasó cerca de él le recogió, y logró sujetar y embarcar también el aerostato, conduciendo á ambos á Boulogne.

La tempestad del martes produjo en Simancas dos víctimas, pues murieron á consecuencia de las descargas eléctricas dos personas, habiendo estado á punto de morir asfixiados los tres hijos del alcalde de aquella población.

Subastas.—Hasta el 15 de Setiembre se admiten proposiciones en el Depósito de bandera y embarque para Ultramar en la Coruña, para la construcción de 1.000 vestuarios con destino á los reclutas.

Marina.—Han sido destinados: al caza-torpederos «Destructor» al alférez de navío D. Antonio Romero, y á la goleta «Prospicidad» los de igual clase D. Emilio Serantes y D. Elio Souto.

—Se ha hecho extensivo á infantería de marina el decreto de Guerra de 20 de Julio último sobre reengancheos.

PAGOS

Dirección de la Deuda.

Venciendo en 31 de este mes una anualidad de intereses de las acciones de carreteras de la emisión de 55 millones de 31 de Agosto de 1852, los tenedores de las mismas que deseen hacer efectivos los intereses del expresado vencimiento, las presentarán cualquier día no feriado, á contar desde hoy, de once á dos, acompañadas de un ejemplar de las facturas que se hallan de venta en la portería.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Bruselas 25.—Gracias á la energía aptitud adoptada por las autoridades se ha restablecido la agitación que reinaba en Ostende con motivo de las riñas entre pescadores belgas é ingleses.

Algunos periódicos censuran á la guardia cívica (milicia nacional) por haber hecho uso de las armas con demasiada precipitación.

París 24.—La mayor parte de los que han venido á París para presenciar la ejecución de Praxini no con seguirán su objeto, pues conforme con la nueva ley, aquella no será pública, no hallándose presentes mas que un limitado número de personas.

Viena 25.—Ha producido viva sensación en Bulgaria la noticia de que las grandes potencias han declarado ilegal la presencia del príncipe Fernando en aquel principado.

No se conoce aún la respuesta del

príncipe al telegrama del Gobierno turco protestando contra su elevación al trono de Bulgaria.

Roma 25.—Según los partes recibidos aquí, el cólera ha desaparecido casi completamente del Mediodía de Italia.

Los estragos causados por la epidemia desde su aparición han sido de poca consideración comparados con la anterior.

París 25.—A juzgar por las indicaciones hechas por algunos periódicos, la ensenada que obtendrá probablemente España para depósito de carbones se encuentra al Sur de la colonia italiana de Assab, cerca del estrecho de Bah el Mandel, en la desembocadura del mar Rojo.

Dicho punto pertenece al país de los Dankalis, habitado por tribus nómadas, y dista algunos centenares de kilómetros de Abisinia.

Londres 25.—La Reina de Inglaterra ha llegado al real sitio de Balmoral.

Londres 25.—El *Times* publica hoy interesantes noticias sobre la cuestión de Bulgaria.

Dice que han fracasado por completo las negociaciones de Rusia encaminadas á obtener de la Puerta una intervención activa en territorio búlgaro.

Esto no obstante, el *Times* no se forma ilusiones sobre la situación de aquel país.

Creo que se prepara un nuevo golpe de Estado, sospechándose que estará en Filipópolis.

Añade que, según parece, el príncipe Fernando se muestra desalentado, viendo de cerca los peligros que le amenazan.

No se tiene todavía noticia de la formación del nuevo ministerio búlgaro.

En todo el principado produjo viva sensación el discurso en sentido ruso-filo pronunciado por monseñor Clemente, metropolitano de Sofía, á la llegada á aquella capital del príncipe Fernando.

París 25.—Según noticias de Italia, no tiene ya probabilidad alguna el nombramiento para ministro de Negocios extranjeros del baron de Blanc, ministro que fué de dicha potencia en Madrid, y despues embajador en Constantinopla.

París 25.—Se asegura que el presidente del Consejo de ministros, con motivo del banquete que le será ofrecido en Niza por las corporaciones obreras, pronunciará un importante discurso político diciendo la última palabra sobre la concentración del partido republicano.

Los ministeriales confían que dicho discurso contribuirá á atraer á las filas de la mayoría á muchos diputados de la izquierda, excepto los grupos Pelletan y Clemenceau, que se consideran como irreconciliables.

París 25.—La prensa oficiosa italiana dice que la actitud adoptada por el príncipe de Bismarck en la cuestión de Bulgaria debe considerarse como una garantía de paz.

Londres 25.—El Gobierno inglés

trata de llevar ante los tribunales al diputado por Irlanda, Cbrien, á quien se acusa de alentar á los colonos de aquella isla á la resistencia.

Bruselas, 25.—El general Brialmont, jefe del Estado Mayor belga, ha presentado la dimisión á consecuencia de las promociones hechas en el ejército sin ser oído previamente su dictamen.

Le reemplaza el general Boyaert. **San Petersburgo, 25.**—El *Diario de San Petersburgo*, hablando hoy de la cuestión de Bulgaria, aconseja al príncipe Fernando de Caburgo que renuncie la corona y abandone aquel país antes de que ocurran sucesos graves.

Toda la prensa rusa se muestra abiertamente hostil á dicho príncipe.

París, 25.—Según un despacho de Baden, el emperador del Brasil no ha salido aún de aquella ciudad. Es por consiguiente inexacta su llegada á Lyon.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Londres 26.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

Reina gran animación en la Cámara con motivo del debate sobre el decreto del Gobierno declarando fuera de la ley la Liga nacional irlandesa.

La sesión comienza en medio de una grande expectación.

El jefe del partido liberal, Gladstone, se levanta á combatir el indicado decreto.

Cotización oficial del día 25.

FONDOS PÚBLICOS.	Último precio.	Movimiento	
		Alza	Baja
Deuda perpétua al 4 por 100 interior...	66 45	»	10
Idem id. pequeños...	66 45	»	10
Idem id. fin corriente...	66 45	»	05
Idem id. fin próximo...	66 55	»	10
Idem id. al 4 por 100 exterior...	67 80	»	45
Idem id. pequeños...	67 80	»	20
Deuda amortizable al 4 por 100...	83 85	»	15
Idem id. pequeños...	83 85	»	20
Billetes hipotecarios de Cuba...	00 00	»	»
D. G. al 3 por 100 y 1 por 100 am...	96 25	10	»
Anualidades de Cuba	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba...	00 00	»	»
Obligaciones municipales...	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario...	00 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 5 por 100...	00 00	»	»
Idem id. al 5 por 100...	00 00	»	»
Acciones del Banco de España...	410 00	1 00	»
Londres á 90 días fecha...	46 85	»	»
París á 90 días vista...	4 95	»	»

Dice que la Cámara debe conocer los verdaderos motivos que han impulsado al Gobierno á dar la proclama sobre la Liga.

Juzga la medida injusta, innecesaria é impolítica.

Combate enérgicamente los procedimientos de fuerza y de rigor en Irlanda, por considerarlos contraproducentes.

Dirige una violenta invectiva al ministerio Salisbury, diciéndole que se propone edificar con el sable, y que no conseguirá con el mas que ruinas.

El Sr. Balfour se levanta despues á contestar al jefe del partido liberal.

Los diputados Hartington, Bradlaugh y Oconor apoyan con grande energía la proposición de Gladstone contra el decreto suprimiendo la Liga nacional.

El Sr. Russel y el solicitor general de Irlanda, pronuncian á su vez elocuentes discursos en defensa de la conducta del Gobierno en dicha cuestión.

A las altas horas de la madrugada se suspende el debate, que continuará esta tarde.

París 26.—El periódico *El Figaro* afirma esta mañana que el ensayo de movilización se hará con el 17º cuerpo de ejército.

Añade que dicha operación militar comenzará el día 31 de Agosto y terminará el 15 de Setiembre.

Cambios sobre las plazas de la Peninsula.

PLAZAS	Daño	Beni	FLAZAS	Daño	Beni
Albacete	0,50	»	Lorca	0,65	»
Alcoy	0,15	»	Lugo	0,25	»
Alicante	0,25	»	Málaga	0,20	»
Almería	0,25	»	Múrcia	0,25	»
Avila	0,50	»	Orense	0,15	»
Badajoz	0,40	»	Oviedo	0,25	»
Barcelona	0,15	»	Palencia	0,25	»
Béjar	0,25	»	P. de M.	0,25	»
Bilbao	0,15	»	Pampl.	0,40	»
Burgos	0,25	»	Ponteved.	0,25	»
Cáceres	0,40	»	Reus	0,15	»
Cádiz	0,15	»	Salam.	0,25	»
Cartag.	0,30	»	S. Seb.	0,15	»
Castell.	0,50	»	Santdr.	0,25	»
C. Real	0,50	»	S. Cruz	»	»
Córdoba	0,25	»	Teneri.	1,00	»
Coruña	0,25	»	Santiago	0,25	»
Cuenca	1,25	»	Segovia	0,40	»
Ferrol	0,25	»	Sevilla	0,20	»
Gerona	0,25	»	Soria	0,75	»
Gijón	0,25	»	Tarrag.	0,25	»
Granada	0,25	»	T. de la	»	»
Guadal.	0,50	»	Reina	0,65	»
Haro	0,25	»	Teruel	0,25	»
Huelva	0,25	»	Toledo	0,50	»
Huesca	0,25	»	Tudela	0,50	»
Jaen	0,25	»	Valad.	0,15	»
J. de P.	0,15	»	Vallad.	0,25	»
Leon	0,40	»	Vigo	0,15	»
Lérida	0,15	»	Vitoria	0,25	»
Linares	0,10	»	Zamora	0,40	»
Logroño	0,40	»	Zarag.	0,15	»

Folletín

(37)

DESCANSA EN PAZ!

Don Torcuato Tarrago.

—Si... de algun pasajero, extraviado. Eso sucede todos los dias.

El señor de Pimentel era un hombre tan candoroso que no podia creer en lo que aquello podia significar.

Mi padre, más preocupado y más malicioso, se contentó con guardar silencio.

Las piezas de aquellos pies llegaban hasta la parte exterior de la reja del jardín.

Para el padre de Luisa, todo esto no dejaba de ser sino una casualidad.

XV.

Las escenas de aquella noche fueron el objeto de las conversaciones del dia siguiente; se hablaba, pues, del rayo, de la tempestad, de los estragos que el uno y la otra habían producido, y sobre todo, del fatal capricho de Luisa de ir á aquellas horas á pasearse por

un jardín solitario, exponiéndose á los accidentes mas inesperados.

El señor de Pimentel había preparado un discurso verdaderamente paternal, para hacer comprender á su hijo que había obrado muy indeciblemente bajando á la huerta á deshora, y especialmente en una noche tempestuosa; pero Luisa, que ya estaba repuesta del susto, contestó que ella no había podido prever un chubasco tan terrible y tan repentino como el que sobrevino.

—Lo extraño es—dijo mi padre, que queris conocer á fondo si lo que decía Luisa era hijo del disimulo ó de la sinceridad—lo extraño es, repito, que no hayamos sabido nada de los pasajeros que hubieron de quedarse bajo los muros exteriores de la huerta durante la tempestad.

—¿De qué pasajeros?—preguntó el señor de Pimentel.

—De los que dejaron estampadas las huellas de sus pies y las de sus caballos en el sitio que acabo de indicar.

Luisa soportó con toda serenidad este intencionado recuerdo, y el gran dominio que tenía sobre si misma hizo que mi padre no diese ya importancia alguna al acontecimiento. Yo, por el contrario, me puse pálido, temiendo que pudiera descubrirse la verdad de lo ocurrido.

Afortunadamente, las cosas no pa

saron de aquí, y despues del almuerzo, todos nos consagramos á nuestras ocupaciones habituales. Mi padre y el señor de Pimentel se ocuparon de varios asuntos, y Luisa tuvo ocasión para decirme:

—Todo va bien... Cuento con el baron, y me atreveré á decirlo que no se verificará nuestra boda.

Al escuchar estas palabras, temblé de alegría. Luisa se expresaba con fe y con profundo convencimiento, y no podia dudar de que me hablaba con sinceridad. Entonces me acordé de que durante la exploracion nocturna que habíamos hecho alrededor de los muros de la huerta, me había encontrado una cartera, y como era casi evidente que perteneciera al baron, dije á mi prima:

—Un milagro ha sido que no se hayan descubierto nuestros planes. Aparte de nuestro desmayo, ya habéis visto cómo mi padre se ha fijado en las pisadas de los caballos y de los hombres que había en la parte exterior.

—Es cierto.

—Además—proseguí yo—por una feliz casualidad, nos hemos librado de otra circunstancia que pudiera haber sido funesta para nosotros.

—¿Cuál? me preguntó Luisa mirándome con curiosidad é interés.

—La de que inmediata á la reja en que estuvisteis hablando con el baron

me encontré una cartera, que probablemente debe pertenecerle...

—Indudablemente—repuso Luisa un tanto sobresaltada. Cuando la lluvia que caía á torrentes le obligó á retirarse, fué á montar á caballo, y en el instante mismo en que ponía el pié en el estribo fué cuando cayó el rayo. La repentina cuanto brillantísima luz que este despidió, y el espantoso ruido que produjo asustaron á aquel, y en su sacudida, lanzó en tierra al jinete, en cuyo momento es casi seguro que perdió la cartera. Yo no vi más, pues como sabéis, caí desmayada. ¿Consevais esa cartera?

—Sí, la tengo en mi bolsillo.

—¿La habéis examinado?

—No. Tal como me la encontré así obra en mi poder. He creído que debía daros cuenta de mi hallazgo para que se lo participéis al baron.

Durante este dialogo, nuestros padres se habían retirado al despacho del señor Pimentel, y esta circunstancia me permitió entregar á Luisa la cartera en cuestión, en la que no me había fijado hasta entonces.

Era de piel de Rusia, de forma elegante, y tenía en el anverso dos iniciales en plata, una B y una F, que revelaban su procedencia.

—No hay duda, es suya—dijo Luisa al ver aquellas letras.

Y acaso impulsada por la curiosidad, que es inherente en la mujer, le

vantó el broche que la cerraba y cayó de ella una carta al suelo.

Luisa la cogió, y fijando la vista en el sobre, exclamó:

—Indudablemente, la letra es la misma del baron! Y á proposito—prosiguió leyendo.—¿Quién será este don Antonio de Vargas, ó sea al que va dirigida la carta?

—No lo sé—contesté mirando el sobre y encogíendome de hombros.

—Nunca le he oido pronunciar ese nombre—añadió Luisa, cuya curiosidad iba cada vez más en aumento.—¿Si fuera posible leer las correspondencias ajenas...

—Cuando esa correspondencia viene de un modo tan inesperado á vuestras manos, no debe haber inconveniente, contesté.

—Siempre es una falta de educación.

—Pero falta disculpable cuando se trata de una persona que, como el baron, puede ser vuestro esposo si la suerte nos favorece. Además, el sobre no está cerrado. Se conoce que el baron hubo de escribir esta carta para ponerla en el correo y que tal vez, queriendo añadir alguna cosa, la haya dejado abierta.

Luisa me miro como si estuviera conforme con mi parecer, y exclamó de pronto.

—Bien puede ser. ¿Acaso refiera á este D. Antonio de Vargas el proyec-

